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先生の歴史、考え方、夢、たいへん楽しく聞かせ
ていただきました。お話を聞きながら、これはビッ
グデータだと思っていました。まさに先生のご経
験とネットワークのビッグデータです。先生がます
ますお若いのは、ご自身がアタマとメンタルをい
つも刺激させて生活しているからだと思います。 

知のジャングルに分け入った思いでお聴
きしました。自分自身をビッグデータ化で
きるだろうか、大いに考えさせられました。
自分自身というものの可視化、これは人
生を賭けるに値するテーマになりそうです。 

｢継続は力なり」と｢発案」の巨人として、驚かされ
ました。少しでも近づけるようわたくしも努力した
いと思います。自分をビッグデータ化する思想に
は力づけられました。自分だけでなく、子どもや後
進にも役立つと思いました。検索と組み合わせれ
ば、思考の節約と新たな発想の源になります。 

ビッグデータの整理のやり方に感
嘆しました。このデータがあるので、
多くの著作が可能と分かりました。 

先生の｢図解ウェブ」が細かく、かつボリュー
ムがあることに敬服いたしました。｢継続は
力なり」は私も実感しています。しかし、これ
だけの内容を盛り込んだ「空母」はとても真
似できません。連続5000日をなんとか追って
参ります。現在、私のブログは4085日。 

図解ウェブが公開されていること、そし
てそのコンテンツの豊富さに驚きました。
先生の記録する意欲、整理する能力に
感服いたしました。ブログ、ＨＰ等ゆっく
り毎日拝見します。友人にも教えてやり
ます。喜ぶと思います。 

民族学、文化人類学、民俗学の手
法。日誌、エスノロジー。記録を残
し、整理し、体系化することが、人
生を豊かにすると痛感いたしました。
ワクワク、ドキドキ。 

個人のビッグデータでなければ役
に立たない。まことに同感。しかし
それを蓄積してこなかった。残念！ 

まず模範を示すのは自分からという、極めて
真っ当、かつチャレンジングなメッセージでした。
先生の取り組み自体、圧倒的な物量と質量の
集積ですが、それも最初の一歩から、いつ始め
ても遅くはない、まず始めることだとのゲキだと
感じました。遅咲きの時代、自分で作ります。 

自分もまだ若く、壮年期の1年だと、勇気を
もらいました。今は教育関連の仕事なので
有効なＩＴツールを活用していきます。以下、
目標。工夫した生産性の高い議論。図解の
活用。自分史を積み重ねて創っていきます。 

知の刺激をうけました。予想通りで
嬉しいです。私も1回だけ本を出す
ことができましたが、出版によって
すべてを出し切ってしまったので、
それ以降、知から離れていた気が
します。また頑張りたいと思います。 


	スライド番号 1

